

Juillet 2024

ASSEMBLE

## Conjoncture économique

### SPECIALE ELECTIONS LEGISLATIVES

Par Lazar TELLI Gérant PATRIM'ETHIC, Membre ASSEMBLE

Chers Partenaires,

Grand moment pour la démocratie Française, compte tenu du nombre de votants, et ce malgré le début des vacances, on ne peut sur le plan politique, que se réjouir du résultat de la participation avec une hausse par rapport au premier tour et le niveau le plus élevé depuis 1997

Compte tenu du nombre de désistements, la victoire comme annoncée sans appel du RN n'a finalement pas eu lieu ; le front républicain a donc fonctionné et c'est la coalition hétéroclite et récente du nouveau Front populaire qui est arrivée en tête ; la polémique sur les binationaux, la libération de la parole raciste, la violence durant cette courte campagne avec plus de 50 faits de violences sur des élus ou des équipes de militants de tous bords ont très naturellement joué en la défaveur du RN.

Ceci est la preuve pour ceux qui en doutaient que dans sa grande majorité, le peuple français n'est définitivement pas raciste ; ceci car la France ne s'est pas construite sur un peuple, une ethnie ou une religion mais sur des valeurs et des principes, accessibles à tous pourvu qu'on y adhère ; le souvenir de l'occupation et sa transmission aux plus jeunes, malgré les années, a fait aussi son œuvre

Néanmoins, aucune force politique n'a obtenu la majorité absolue ; la France devra donc apprendre à légiférer sous forme de coalition ; ce que la France ne sait pas faire car les institutions de la 5<sup>-ème</sup> république ont justement été créées dans le but contraire par le Général de Gaulle.

Le programme du Nouveau Front populaire étant le plus coûteux, il devrait occasionner le plus d'impôts ; et ceci malgré le fait que nous soyons déjà à la fois trop endettés et le pays avec le plus haut niveau d'imposition.

Personne durant cette campagne n'a évoqué ou répondu à cette simple question : comment créer plus de croissance et de valeur ? Avant de penser à en prendre davantage toujours aux mêmes, comment faire croître le gâteau ?

Il y a un risque non négligeable de rentrer dans une situation de blocage

En l'absence de majorité, et au vu de certains événements majeurs en cours comme les JO, l'actuel gouvernement pourrait encore rester en place quelques semaines et il ne devrait donc y avoir aucune modification à ce qui préexiste, sauf surprise.

Il ne devrait donc pas y avoir de nouvelles hausses d'impôts malgré la volonté manifeste du NFP d'aller sur cette voie, étant fort peu probable que la coalition puisse former une majorité de projets en tout cas sur ce thème



Entre l'évolution préoccupante de la dette, ou la guerre en Ukraine, la situation de blocage serait un des pires scénarios

Surtout si cela devait durer 3 ans

Très probablement si nous devons nous acheminer vers cette orientation, il pourrait y avoir une nouvelle dissolution peut-être dans un an.

Et sur le plan économique ?

Trois questions vont vite se poser et ces trois aspects suivants devront être surveillés :

1° Comment vont réagir les marchés ?

2° Comment vont évoluer les taux ?

3° Comment vont évoluer les Investissements Directs Etrangers ?

Ce sont donc sur ces thématiques que nous nous concentrerons au cours de nos prochains numéros.